MERCADOS INTERNACIONAL

Aceites láuricos y de palma

Tomado de: Oil World No. 45/XXXIII Noviembre 1990. Traducción de Fedepalma.

La cronología y magnitud de la reducción de la producción de copra en Filipinas y de los aceites de palma v palmiste en Malasia tendrá gran importancia en el desarrollo futuro de los precios. Las palmas y los cocoteros se han visto afectados por la sobreproducción y por las condiciones climáticas desfavorables por causa de la seguía. Tanto el aceite de palma como el de coco se fortalecieron en las últimas cuatro semanas, cuando los precios aumentaron entre el 10 y el 20%. En Filipinas se está discutiendo un programa de consumo interno, cuya implantación —previa aprobación dela Presidenta Aquino- podría conducir a un aumento adicional del consumo de 0.1-0.2 millones de toneladas de aceite de coco (como reemplazo del diesel).

Lo anterior recortaría aún más la oferta de exportación, además de los 0.2 millones de toneladas que ya han sido absorbidos hasta ahora como resultado de la reducción de la producción.

En Malasia la palma africana se ha visto afectada por precipitación reducida en 18 de los últimos 23 meses, lo cual constituye una desviación pronunciada respecto de lo normal y ha contribuido al estrés producido por el rendimiento excepcional de los dos últimos años.

En el 90/91, la producción mundial de aceite de palma podría registrar un aumento inferior al normal, de un máximo de 0.3 millones de toneladas, lo cual se compara con el incremento de casi 1.3 millones de toneladas y

con un promedio de 0.6 millones de toneladas en el último período. Hasta cierto punto, la situación se asemeja a la del 86/87.

Los precios del aceite de palma se debilitaron hasta mediados de octubre con descuentos récord respecto del aceite de colza. Aunque la producción de aceite de palma comenzó a declinar de finales de julio del año pasado en adelante, los precios se mantuvieron deprimidos en agosto y septiembre, mientras las existencias permanecían por encima del nivel del año anterior y la mayoría de los comerciantes no se dieron cuenta de que la situación de "excedentes gravosos" se había convertido en "escasez de oferta"

El camino está preparado para una reducción considerable de las existencias de aceite de palma en Malasia, las cuales probablemente llegarán a solo 0.85 millones de toneladas a finales de diciembre y a menos de 0.6 millones de toneladas en marzo próximo, Mientras se calcula que la producción malaya bajará 0.4 millones de toneladas en oct/marzo del 90/91, la demanda mundial -estimulada por los precios excepcionalmente atractivos de agosto, septiembre y octubre-debería ser comparativamente más alta, lo cual conduciría a una reducción rápida de las existencias.

De suceder lo anterior, el aceite de palma debería fortalecerse versus los principales aceites vegetales, y los descuentos respecto de los aceites de colza y soya probablemente se reduzcan a \$50 por topelada o menos.

Corea del Sur defiende la política de barreras a las importaciónes Agrícolas

Tomado de: World Agribusiness Report Volumen 8 No. 10. Noviembre 1990 Traducción de Fedepalma

Las presiones políticas internas evitarán que Surcorea libere el mercado agrícola mediante negociaciones comerciales multilaterales, según reciente declaración del Ministerio de Agricultura del país.

Al explicar las razones por las cuales Corea del Sur sostiene este enfoque proteccionista en cuanto al comercio agrícola, Kyung-Shik Cho anotó que el área promedio de una finca en el país es de 1.2 hectáreas y que todavía la agricultura coreana se encuentra casi a nivel de cultivos de pancoger. Aunque el país está adoptando un programa masivo de reforma agraria para la producción de alimentos, incluyendo proyectos de consolidación de tierras, mecanización v riego, el Sr. Cho advirtió que pueden pasar "40 ó 50 años" antes de lograr la apertura del mercado y dice que las barreras existentes son un elemento importante para la estrategia de seguridad de los alimentos en el país.

Funcionarios de Estados Unidos se oponen a la posición del Sr. Cho, alegando que todos los países, incluso Estados Unidos, afrontan presiones políticas al eliminar la protección en contra de las importaciones.

"Nada, ni siquiera la reforma agraria, es imposible", dijo Victoria Clarke, representante asistente del departamento de comercio de los Estados Unidos en lo referente a asuntos políticos.